

EDADES SUGERIDAS +9

DOMINIOS DE
CONOCIMIENTO

- Ciencias naturales



PRESENTACIÓN

¿Sabías que...? ¡Mundial! es una serie de cápsulas audiovisuales de 30 segundos que vinculan el Mundial de Fútbol Masculino Catar 2022, con curiosidades históricas y datos de los países participantes.

¿Sabías que Catar 2022 es el primer Mundial masculino que no se juega en junio y julio? El torneo es en noviembre y diciembre, en el invierno de Catar, debido a las altas temperaturas del verano, que pueden llegar a los cincuenta grados.



HACEMOS FOCO EN EL CONOCER

¿Qué conocemos del país sede del mundial 2022? Organicemos una investigación para conocer su ubicación geográfica, la característica de su clima y geografía, su cultura: las pautas de comportamiento, las costumbres, los valores, las creencias, las comidas, la vestimenta, entre otras expresiones. Relevar información, y analizar las fuentes.



HACEMOS FOCO EN EL HACER

¿Cómo es la vida en Catar? ¿Se escribe Catar o Qatar? Buscaremos entrevistas de personas que viven allí y nos cuentan cómo es la vida. Podemos practicar cómo se transcribe una entrevistas, y las pautas de organización del texto escrito.



HACEMOS FOCO EN EL SER

Conocer una cultura diferente nos ayuda a revalorizar la nuestra y a desarrollar pensamiento crítico. Como la mayoría de las habilidades blandas, el pensamiento crítico requiere activar una variedad de habilidades analíticas e interpersonales. Implica aprender a adoptar una postura abierta y flexible y aplicar el pensamiento analítico.

ACTIVIDADES

Conocer, distinguir y seleccionar las fuentes de información adecuadas para el trabajo que se está realizando es parte del proceso de investigación. Se propone el relevamiento de distintas fuentes de información analizando su veracidad y pertinencia. Para realizarlo será necesario desarrollar la habilidad colaborativa y habilidades del pensamiento que implican la clasificación y conformación de categorías.



CONOCER

Localizamos geográficamente a este estado soberano árabe ubicado en el oeste de Asia y que ocupa la pequeña península de Catar en el este de la península arábiga. Podemos trabajar con mapas para identificar las distancias que lo separa de nuestro país, y el tiempo que implica de viaje a quienes asistan a alguno de los partidos del mundial. El foco en esta propuesta es validar las fuentes de información. ¿Qué hace confiable a una fuente? ¿De qué recursos disponemos para investigar datos geopolíticos de un país?



HACER

La cultura y sociedad Catarí tiene costumbres muy diferentes al resto del mundo, sobre todo en los derechos que tienen las mujeres. Se propone investigar y leer testimonios de personas que viven en Catar. ¿Cuáles son sus costumbres?, las características de la cultura islámica, sus mezquitas y valores y enseñanzas del Islam. Proponemos pautas para la transcripción de un texto oral, donde se corrigen errores y se mejora la coherencia y cohesión del discurso para facilitar la comprensión del texto.



SER

Frente a la información relevada, podemos proponer preguntas que activen el pensamiento analítico tales como: ¿Es relevante la información recolectada? - ¿Cuál es la pregunta clave que me orienta a indagar sobre distintos aspectos de la cultura catari? ¿Considero todos los puntos de vista? ¿Qué pienso de los testimonios que transcribí? ¿Qué podría transmitirle a una persona que quiere viajar a ese país?



METACOGNICIÓN

Una actividad metacognitiva ayuda a darnos cuenta de nuestro pensamiento mientras ejecutamos una tarea específica y luego utilizar este conocimiento para controlar lo que estamos haciendo.

- Lo que más me llamó la atención fue
- Lo que sabía del tema antes de verlo en clase era:
- Lo que entendí fue :.....
- Quisiera aprende más sobre :.....

CONECTANDO MUNDOS

Para conectar la temática con los intereses y el contexto de nuestros estudiantes, podemos proponer algunas preguntas: ¿cuáles son los países limítrofes? ¿A qué distancia queda Catar de tu país? ¿Cuánto tiempo te implicaría llegar?

